

// Service Presse  
Tél. 02 40 41 67 06  
presse@mairie-nantes.fr

Nantes, le 7 octobre 2021,

## La Fabrique en Scène, 2<sup>e</sup> édition

Trois ans après la première édition, la Fabrique Dervallières-Zola ouvre ses portes au habitantes et habitants pour faire découvrir son univers, ses artistes et associations culturelles avec « La Fabrique En Scène #2 ». Initialement prévue en 2020, l'évènement a du être reporté pour cause de situation sanitaire Covid-19. La 1<sup>ère</sup> édition s'était déroulée en octobre 2018 dans le cadre de la réouverture après travaux de rénovation de la Fabrique. Son succès a incité la Ville de Nantes et les « Fabricants » à prolonger ces rendez-vous.

Pour (re)découvrir la Fabrique, située dans une ancienne école primaire des années 60, rendez-vous :



**Samedi 9 octobre de 13h30 à 20h,  
Fabriques Dervallières-Zola,  
Allée Rosa Bonheur à Nantes,  
Accès C3 arrêt « Delacroix » ; C6 arrêt « Vincent Auriol » et « Poincaré » ;  
bus 10 arrêt « Poincaré ».**

Au programme, plusieurs performances de danse avec le collectif 1.5 – Parcours orange, de conférence « gesticulée » avec l'association Fragil, de musique jazz avec le trio Clover ou encore de musique pop avec l'artiste Fyrs. L'ensemble des informations et du programme à retrouver sur [metropole.nantes.fr](http://metropole.nantes.fr).

Ce temps fort, qui pourra être renouvelé avec une 3<sup>e</sup> édition, est l'occasion de réunir les habitantes et habitants du quartier et d'ailleurs, mettre en valeur le projet de l'établissement et les performances des artistes qui y sont créées.

### Retour sur le projet des Fabriques, Laboratoire(s) artistique(s)



**LES FABRIQUES**  
LABORATOIRE(S)  
ARTISTIQUE(S)

Pour répondre à l'enjeu du développement de l'art et de la culture dans la société, la Ville de Nantes a construit, réhabilité et rénové, dans une démarche collective, des bâtiments et des espaces dédiés à la création et à la diffusion artistique : les Fabriques, Laboratoire(s) artistique(s). Trois espaces sont présents aujourd'hui sur le territoire nantais : la Fabrique *Île de Nantes*, la Fabrique *Bellevue-Chantenay* et la Fabrique *Dervallières-Zola* qui a récemment été rénovée.

#### Un projet animé par les acteurs culturels nantais

Le projet des Fabriques fait partie intégrante d'une volonté politique de la Ville de Nantes : apporter des solutions adaptées à la multiplication des initiatives artistiques, à la nécessité d'accompagner et de valoriser les cultures émergentes qui représentent aujourd'hui une dynamique culturelle innovante.

## Invitation presse

Que ce soit les arts plastiques, la danse, le théâtre, les musiques actuelles ou encore le multimédia, les Fabriques offrent aux artistes des espaces de laboratoires, d'inventions, d'expérimentation, de répétition, de formation, etc. Ce projet, en plus d'être initié par la Ville de Nantes, a été construit avec des acteurs culturels Nantais, ceci pour mieux répondre à leurs besoins en matière de production et de création. Cinq associations ont été parties-prenantes dans la réalisation du projet : Songo, Apo 33, Mire, Microfaune et Trempolino. D'autres ont depuis rejoint l'aventure : aujourd'hui, 17 « Fabricants » participent, avec la Ville de Nantes, à la gestion du projet des Fabriques.

### Réunir tous les possibles artistiques

Ces espaces s'inscrivant dans une démarche de proximité culturelle ont été développés dans le but de faire émerger tous les possibles artistiques en :

- stimulant la création, la recherche et l'expérimentation ;
- donnant les moyens aux artistes et aux structures culturelles de développer leur projet artistique ;
- favorisant l'échange entre les artistes et leurs pratiques sur le territoire.

Au cœur de la ville, les habitants peuvent ainsi découvrir trois Fabriques implantées dans différents quartiers :

- **La Fabrique Île de Nantes** dotée de plusieurs équipements au sein desquels on retrouve des lieux de diffusion, de répétition, de ressources pour la musique et des espaces de création expérimentale (arts numériques et multimédia) ;
- **La Fabrique Bellevue-Chantenay** (ancien Olympic) exclusivement dédiée aux résidences de fin de création de spectacles ;
- **La Fabrique Dervallières-Zola** qui accueille des associations artistiques de manière pérenne. Plusieurs espaces sont consacrés au laboratoire et à l'expérimentation artistique (résidences).

